

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis mengenai Studi Kasus Tentang Peralihan Penganut Aluk Todolo Menjadi Penganut Kristen di Lembang Gasing, dapat disimpulkan bahwa ada faktor dua faktor yang menjadi penyebab sehingga proses peralihan tersebut terjadi di Lembang Gasing yaitu faktor pendidikan dan faktor spiritual. Dimana salah seorang dari penganut Aluk Todolo harus beralih menjadi penganut Kristen untuk tetap melanjutkan pendidikannya. Dengan adanya pendidikan tentang ajaran Kristen ini banyak masyarakat Lembang Gasing mulai memahami tentang ajaran tersebut. Dan seiring dengan berjalannya waktu masyarakat Lembang Gasing mulai memberanikan diri dan yakin untuk masuk dan mengikuti ajaran Kristen³⁰. Adapun faktor spiritual yang juga menjadi salah satu penyebab sehingga proses peralihan ini terjadi. Dalam *Aluk Todolo* tidak ada ritual pelepasan dan arah tujuan ke kehidupan selanjutnya setelah kematian. Sementara dalam ajaran Kristen diyakini bahwa kehidupan selanjutnya setelah kematian ialah hidup kekal bersama Yesus Kristus. Faktor spiritual ini juga menjadi alasan mengapa

³⁰ Hasil Wawancara dengan Ruru Mangguali. 20 Juni 2024, di Lembang Gasing.

salah satu dari penganut *Aluk Todolo* beralih menjadi penganut Kristen di Lembang Gasing. Melalui mukjizat kesembuhan yang dialami menjadi bukti bahwa selama mengikuti ajaran dari Yesus Kristus di dalam kesembuhan terjadi didalam hidupnya. Dan ajaran ini hanya didapat dalam ajaran Kristen. Hal ini yang menjadi salah penyebab proses peralihan dari penganut *Aluk Todolo* menjadi penganut Kristen di Lembang Gasing boleh terjadi

B. Saran

1. Bagi Penganut Aluk Todolo

Kepada penganut Aluk Todolo, untuk memeluk salah satu kepercayaan yang sudah diakui di Indonesia bukan sebuah keharusan untuk setiap individu. Bentuk keyakinan dari seseorang dapat dilihat dari iman mereka yang percaya. Maka dari itu lihat dan temukan jawaban kehidupan dari setiap agama yang ada di Indonesia.

2. Bagi Penganut Kristen

Kepada penganut Kristen, untuk lebih berani memperlihatkan kesaksian iman kepada khalayak. Sehingga lewat kesaksian-kesaksian itu dapat disaksikan dan merubah kehidupan seseorang menjadi lebih baik.

Lewat kesaksian itu juga memberi penerimaan dan kedamaian dalam menjalani kehidupan yang majemuk.

3. Pihak Institusi

Pihak kampus IAKN Negeri Toraja banyak memberikan bantuan kepada penulis dalam menyelesaikan pendidikan di kampus IAKN Toraja, terlepas dari itu demi kemajuan pendidikan secara umum maka penulis ingin memberikan saran agar kampus lebih melihat dan memperhatikan isu-isu yang sensitive seperti yang diteliti dalam penelitian ini salah satunya dengan memperbanyak referensi-referensi atau buku-buku yang dapat memudahkan mahasiswa melihat dan mencermati berbagai pandangan mengenai peralihan agama.

4. Peneliti Selanjutnya

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh penulis terkait penyusunan skripsi ini, bukan masalah jika penulis memberikan saran terkait tulisan ini kepada peneliti selanjutnya yaitu semoga peneliti selanjutnya dapat melihat mengkaji atau menganalisis penelitian ini dengan rumusan-rumusan yang mendalam dan teori-teori yang baru yang belum digunakan dalam penelitian ini.